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Casualidad o no, su frase es similar a 
la que pronunció la responsable de una 
conocida organización animalista hace 
semanas. 

El vicepresidente Iglesias pretende 
además crear un nuevo sello de bienestar 
animal, ya que opina que los existentes 
carecen de garantías para evidenciar 
el posible bienestar de los animales. La 
misma opinión había salido de la misma 
organización animalista.

Si unimos a lo anterior la intención del 
nuevo director general de Derechos de los 
Animales (declarado activista animalista) 
de incentivar en el sector avícola las 
pequeñas producciones, porque entiende 
que están “mucho más vinculadas a una 
mejora del bienestar animal y a mejoras 
en el medio ambiente”, tenemos serios 
motivos para preocuparnos por los 
tiempos que se avecinan para los sectores 
de producción animal en España. El 
animalismo llegó al Gobierno. 

Los dirigentes políticos, especialmente si son 
parte del gobierno, deberían olvidar sus tics de 
los tiempos de oposición y entender que ahora 

les corresponde resolver los problemas que se les 
plantean. Y, a ser posible, no crear otros nuevos.

El Ministro  
activista

NOTICIAS

Pero no parece fácil olvidar un 
pasado tan reciente. La ministra 
de Trabajo y el vicepresidente 
Pablo Iglesias animaron hace 

poco a los agricultores a que “aprieten 
para defender sus derechos” y sigan 
protestando por la falta de rentabilidad 
de su actividad. ¿No estaban en horario 
laboral o creían que las quejas no iban con 
ellos?

El Sr. Iglesias quiere marcar su impronta 
en la política de bienestar animal, para 
lo que ha creado la Dirección General 
de Derechos de los Animales en su 
departamento. En su comparecencia 
reciente en el Congreso habló de 
incumplimientos de la legislación de 
bienestar animal en España, afirmando 
que “Innumerables directivas europeas 
dirigidas a nuestro país se quedan 
en cajones de las consejerías de las 
comunidades autónomas”. Y trabajará 
para ahorrar a España “unas cuantas 
sanciones de la Comisión Europea”. 
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Planes nacionales de control 
de salmonela (PNCS)

El pasado 11 de febrero el Ministerio de Agricultura 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
– MAPA - organizó una jornada informativa sobre 
los Planes Nacionales de Control de Salmonela 
– PNCS - en aves, a la que invitó a los sectores 
avícolas, laboratorios oficiales y comunidades 
autónomas.

El MAPA explicó brevemente los principales 
resultados y la evolución de los planes de control 
desde que comenzaron los Planes Nacionales. 
La evolución ha sido muy positiva, y ha habido 
algunos cambios en los últimos años, como la 
no realización de análisis confirmatorios de las 
manadas positivas a salmonela, salvo condiciones 
muy precisas establecidas por las autoridades. El 
cambio se hizo por indicaciones de las autoridades 
de la Unión Europea. Se presentaron también los 
cambios introducidos en la redacción de los planes 
nacionales de 2020, para los próximos tres años.

INPROVO presenta sus propuestas sobre el PNCS

El representante del grupo de trabajo de 
producción de INPROVO, Jorge Sagardía, presentó 
las propuestas de INPROVO para mejorar la 
aplicación de los planes.

La reducción de prevalencia de salmonela en las 
manadas de ponedoras es un compromiso del 
sector con la política comunitaria de reducción de 
las zoonosis que se ha cumplido con éxito en los 
últimos años.

Como la bioseguridad es esencial en el control de 
la salmonela, los protocolos que se indican en los 
PNCS deben aplicarse uniformemente para evitar 
distorsiones y agravios comparativos entre los 
operadores.

Otra herramienta de control obligatoria es la 
vacunación. Los productores están preocupados 
por la falta de vacunas para prevenir la salmonela, 
capaces de proteger a las aves durante todo el 
período productivo, cada vez más largo. También 
resaltaron, en este punto, la necesidad de realizar 
las analíticas diferenciales de las cepas de campo 
respecto de todas las cepas vacunales para evitar 
falsos positivos en los controles.

Ante las noticias que indican que podrían 
aprobarse cambios en la regulación comunitaria 
para hacer más ambiciosos los planes en 

Jornada informativa del MAPA

ponedoras, el sector rechaza que se amplíen los 
serotipos de salmonela, que se reduzca el objetivo 
de prevalencia o que se impongan restricciones 
adicionales a los animales y huevos procedentes 
de manadas positivas, por la falta de medios para 
abordarlos.

Otras intervenciones

Los responsables de las CC.AA. de Galicia y Castilla 
y León expusieron los puntos que consideran 
relevantes en la aplicación de los planes y aspectos 
a mejorar en los mismos.

Intervinieron también los representantes de los 
laboratorios de control, del CESAC y el CECAV, 
que resaltaron la importancia del manejo e 
identificación correcta de las muestras, y la 
correspondencia con los datos de las manadas 
– el día de entrada de la misma en la granja, por 
ejemplo -.

Pusieron el acento en la evolución de los serotipos 
de salmonela en algunas áreas geográficas y el 
interés de hacer la investigación epidemiológica 
de los casos positivos para conocer el mecanismo 
de entrada de la salmonela en la granja, y evaluar 
si la aparición de nuevos serotipos puede tener 
relación con la proximidad de granjas de otras 
especies – de porcino, por ejemplo -.

La representante del Laboratorio Central de 
Veterinaria de Algete expuso cómo se realizan los 
ensayos interlaboratoriales, en los que participaron 
39 laboratorios Oficiales y de autocontrol en 2019, 
y que son obligatorios para todos los laboratorios 
que estén llevando a cabo el serotipado de cepas de 
Salmonella spp. en el marco de los PNCS.

Todos los participantes resaltaron la importancia 
de mantener un diálogo fluido entre los 
interesados en los PNCS, para homogeneizar y 
mejorar su aplicación y efectividad. 

Finalmente, el sector y los laboratorios quedaron 
emplazados a enviar las sugerencias sobre los 
PNCS de 2020 al MAPA para tratar de que éste 
recoja los puntos más relevantes.

Momento de la intervención de D. Ramón Jové, del CESAC, en 
la Jornada.



INPROVO ha presentado la iniciativa 
“Gente del Huevo” en la que los 
profesionales de los distintos 
eslabones de la cadena explican 
su trabajo para que los huevos y 
ovoproductos sean seguros y lleguen 
con la máxima calidad a nuestra 
mesa.

Los primeros protagonistas son 
Francisco, avicultor; Blanca, 
veterinaria de granja; Antonio, 
responsable de calidad de un centro 
de clasificación y embalaje; y Raquel, 
responsable de calidad de una 
empresa de ovoproductos que, en 
cuatro videos, cortos hablan de su 
papel en el proceso de producción, 
clasificación y transformación del 
huevo.

A ellos se sumarán otros 
profesionales de la cadena 
alimentaria del huevo  
- nutricionistas, investigadores, 
responsables de laboratorios de 
control de calidad y certificadores -  
que participarán en entrevistas 
escritas. Los contenidos están 
disponibles en la web de INPROVO.

“Gente del Huevo” es un 
reconocimiento público a las 
personas que trabajan en el 
sector y conforman un tejido 
productivo que se extiende 
por toda la geografía española. 
Son en su mayoría pequeños y 
medianos productores de empresas 
familiares quienes dirigen las 1.416 

Inprovo presenta a la “gente del huevo”
Los profesionales explican su trabajo en el proceso de producción, 
comercialización y transformación del huevo

granjas de gallinas ponedoras, 
897 centros de clasificación y 25 
empresas de ovoproductos, que 
generan 10.000 empleos directos y 
60.000 indirectos, con una amplia 
presencia de mujeres.

La avicultura de puesta es un 
motor económico y social que 
contribuye a fijar la población y a 
desarrollar la economía en el medio 
rural español. Ocupa a avicultores, 
veterinarios, técnicos, operarios de 
granjas e industrias alimentarias o 
transportistas, entre otros muchos 
profesionales. Todos ellos están 
invitados a presentarse como parte 
de la "Gente del Huevo" y participar 
en esta iniciativa.

Imagen de la iniciativa "Gente del huevo" lanzada por INPROVO
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El instituto de estudios del huevo, en la radio 
con Carlos Alsina

El 4 de febrero el programa de 
Carlos Alsina "Más de uno" en 
Onda Cero dedicó una hora al 
huevo, para lo que contó con la 
colaboración del Instituto de 
Estudios del Huevo para resolver 
las dudas sobre este alimento.

La directora del Instituto, Mar 
Fernández, estuvo en el estudio 
acompañada de las colaboradoras 

Agricultura se compromete a mejorar el equilibrio de las 
partes en la cadena alimentaria

El ministro de Agricultura, 
Pesca y Alimentación, Luis 
Planas, ha mantenido en las 
últimas semanas reuniones 
con representantes de distintos 
eslabones de la cadena, tras 
las movilizaciones generales 
convocadas por las organizaciones 
Asaja, COAG y UPA, que se han 
prologado varias semanas. Los 
productores demandan recibir 
precios justos por sus productos y 
no vender por debajo de los costes 
de producción.

El ministro se ha comprometido 
a modificar la actual Ley de la 

En la imagen, Carlos Alsina y Mar Fernández al finalizar la entrevista en el 
programa "Más de uno"

Cambiarán la Ley de la Cadena Alimentaria y la de interprofesionales

cadena, y ha presentado además 
un paquete de propuestas 
que incluye revisar la Ley de 
organizaciones interprofesionales, 
retomar los trabajos del 
Observatorio de Precios de los 
Alimentos y aumentar la dotación 
para los seguros agrarios en los 
próximos presupuestos

El ministro confía en que la 
reforma de la Ley de la cadena, 
que recogerá la prohibición de 
la venta a pérdidas, pueda llegar 
al Congreso en este año. Ya está 
también en fase de consulta con 
las organizaciones interesadas 

del programa y su presentador, quienes se interesaron por las razones para los 
distintos tamaños y colores del huevo, su correcta conservación, los distintos 
sistemas de producción, y por el plato con huevo preferido de los oyentes.

qué productos incluir en el 
Observatorio de Precios, que en 
su momento estudió cómo se 
formaban los precios en distintas 
cadenas alimentarias, la del huevo 
entre ellas.

Imagen de la reunión del 
Ministro de Agricultura con las 
organizaciones agrarias el 3 de 
febrero
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